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令和６年第１４回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和６年１１月２５日（月） 

      開会 午前 １０時００分 

閉会 午前 １０時３３分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子（欠席） 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                橋本 秀博 

   教育部長                   武田 真治 

   首席指導官            中村  学 

主任指導主事           笹渕  恵 

学校教育課長               古賀   洋 

学校再編推進室長         藤吉 康裕 

生涯学習課長               野田  学 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課教務係長        大橋 正崇 

記録者 学校教育課長補佐      髙口 茂雄 

兼学校給食係長 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和６年１０月２５日（金）から令和６年１１月２５日（月）までの経過報告。 

   主な報告 

・教育委員会定例会について 

・２０２４年技能五輪国際大会(フランス・リヨン）結果報告（塩塚幸之助さん） 

について 

・柳川市小学校合同サークルについて 
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・柳川市総合美術展開場式及び表彰式について 

・学校訪問（藤吉小）について 

・教育内容充実のための交流学習会（加配定数要求）事前会議について 

・学校訪問（蒲池中）について 

・表敬訪問（空手少年 九州選抜予選会優勝）について 

・柳川市教育委員会指定研究発表会（昭代第二小）について 

・定例記者会見について 

・福岡県中学校国語科教育研究大会（大和中、三橋中）について 

・白秋祭式典について 

・柳川市相撲教室について 

・柳川市立小中学校長会について 

・部落解放・人権筑後地区研究集会について 

・定数要求事前会議について 

・柳川市教育委員会指定研究発表会（柳南中）について 

・柳川市小学校白秋音楽まつりについて 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・南筑後地区教育委員会連絡協議会研修会について 

・管理職等任用候補者面接三橋庁舎について 

・柳川市社会教育功労者表彰式について 

・とびうめ国体記念卓球大会について 

・矢ヶ部校区ふれあい広場について 

・柳川市学校総括安全衛生委員会について 

・Ｂ＆Ｇ全国教育長会議について 

・市長表敬訪問（秀ノ山親方）について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

本日の出席委員は３名です。定足数に達しておりますので令和６年

第１４回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中義隆委員にお願いいたします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。  
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長補佐

兼学校給食係長 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いいたします。 

 

（学校教育課） 

・１２月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

中学校の教科書購入の件ですが、金額が大きいので２年間で購入と

なっていますが、毎年歳出が続くんですか。 

 

 これは教科書改定時期に出てくるものです。昨年度は小学校の改定

で、今度中学校が改定されます。金額が大きいのは、最近の指導書と

いわれるものがデジタル化してきているためです。今までは単年度で

予算を組んで支払いをしてきました。前回小学校の時は、種類ごと納

期の早いもの遅いものに分けて分割発注をやっておりましたが、今回

は債務負担行為という形で今年度中に予算枠を確保して発注まで済

ませ、翌年度納品をしていただくというやり方をするために債務負担

を組んでいます。契約は１本で行います。一括契約して納品をしてい

ただく形になります。議会の方が一契約２千万円を超える分について

契約に当たっての同意の議決を得る必要がございますので、３月議会

に同意を得て、議会後に契約、４月から納品というスケジュールで考

えています。 
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田中義隆委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 教科書更新のたびに毎回かかるということですね。 

 

 金額は毎回上がっていくのではないかと考えています。前回、３年

前ですか、中学校は千八百万円くらいだったものがこれだけ上がって

きているということです。また、教材等がいろんなものが出てくると、

次回の改定時期はもっと上がる可能性が高いと考えられます。 

 

教材のデジタル化も含めて、子どものみならず、先生方が事前にい

ろんな教材をインストールしたり、それにアクセスしたりして、教材

開発とともに児童生徒に授業の中で効果的に活用するためのものが

増えてきています。教科領域においてもタブレットを使って学習する

のが当たり前になってきていますので、そういった中でのコンテンツ

や教材へのアクセス料なども含めた部分とか資料代とか、そういうも

のがかさんできているんだろうと考えられます。これまで改定ごと

に、前回までは柳川市がきちんとこういう債務負担行為をやっていな

かったということですか。 

 

 中学校はこれまで２千万円を超えていなかったんですが、今回初め

て超えて、恐らく今後はずっと超えていくのではないかと思われま

す。 

 

 今後きちんと処理をお願いします。 

他にございませんか。 

 

 （特になし） 

 

（生涯学習課） 

・１２月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 （特になし） 

 

（人権・同和教育推進室） 
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人権・同和教育推

進室長 

 

教育長 

 

瀬戸口委員 

 

 

人権・同和教育推

進室長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

・令和６年度人権週間の取り組みについて 

 

（説明） 

 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 街頭啓発で調整中ということですが、マミーズ柳川店が１１月で閉

店してますよね。 

 

 現在調整中です。よろしくお願いします。 

 

 

他にございませんか。 

 

 （なし） 

 

（図書館） 

・第３０回ヤング川柳大会入選者について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 （特になし） 

 

 児童生徒の名前の間違いがないようにだけ確認をお願いします。富

の上の点があったりなかったりとか、崎が立つさきだったり大さきだ

ったりありますので。よろしくお願いします。 

これで、本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局からござい

ませんか。 

 

先ほど８ページの中で市民体育館設備等設置工事の説明をさせて

いただきました。この資料と直接関係ないんですが、来年ですね、耐

震改修工事と空調の設置工事と床の研磨も今回一斉にやろうと思っ

ています。もうここ何十年に一回の大改修になりますので、来年ほぼ

使えなくなる状況です。現時点でまだ設計業者が決まってないのでス
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

ケジュールがお示しできません。スケジュールが出次第、委員の皆さ

んにもお知らせしますが、利用者には来年使えないことを周知しなけ

ればいけませんので、まだ資料等も出ていない状況ですがその説明を

ですね。利用者には来月から大会等の約１年前の受付を開始しますの

で、夏場以降、特に６月以降ほぼ使えなくなると思いますので、そう

いうご説明をさせていただくことをご承知おきいただきたいと思っ

ております。以上でございます。 

 

他にございませんか。 

 

（なし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

では、ないようですので、これをもちまして、令和６年第１４回柳

川市教育委員会定例会を閉会いたします。皆様お疲れ様でした。あり

がとうございました。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 １２月２０日（金）１０時 開催決定 

 

 


